

aprovechar la ocasion de hacer pública manifestacion de impiedad, irrogar nuevo insulto á la religion de los colombianos y dar esta otra leccion de un entierro solidario á los jóvenes que se educan en los colegios nacionales; esta es la desfraccion del arcano.

Despues de tantas pruebas del ateismo oficial y del odio profundo á la religion de parte de los que gobiernan, no queda al ménos disculpa á los padres que sean católicos y tengan niños en la Universidad y el Rosario, que no serán muchos, para no tomar su resolucio. Los alumnos se declararon ahora poco apóstatas, y hoy concurren á un entierro solidario; los padres de familia lo ven, lo saben: que escojan.

En cuanto á los católicos, nada de perjudicial pueden tener estas demostraciones ostentosas de un fanatismo intolerante; ántes bien contribuyen á la obra de depuracion, conveniente en sumo grado y preferible á ese estado de hipocresía socarrana con que se ha estado engañando al pueblo colombiano respecto á religion. Lo hemos dicho ya, y volveremos á repetirlo: aquí no hay sino católicos de un lado y néo-paganos del otro; la Iglesia y la logia: la logia que quiere acabar con la Iglesia, y la Iglesia que quiere aquí saber quiénes son sus hijos: lo son, y empiezan á confesarse públicamente tales, sin rodeos ni miedos viles los miembros de las Sociedades católicas de la Nacion, cuya obra pacífica, que se va cumpliendo dentro de la órbita constitucional, hará conocer al mundo cuál es el Dios que se adora en Colombia. Decimos obra pacífica y constitucional, pues cualquiera otra dañaría nuestra causa, dejando á

sus enemigos que nos calumnien. Estamos en posesion de la verdad, usamos de nuestro derecho y descansamos tranquilos en la Providencia que es la única que sabe por dónde ha de correr el carro de la Historia.

EL QUE ES MASON

NO PUEDE SER REPUBLICANO.

HACE algunos años, uno de los más caracterizados miembros de las sociedades secretas en Colombia, en su tenaz odio contra la Iglesia, estableció esta absurda proposicion: "El que es católico no puede ser republicano." Entónces todos los escritores que sostenian las sanas ideas impugnaron vehementemente esta asercion, mostrando que el catolicismo es compatible con la República, y que la verdadera libertad fué establecida en el mundo por la Iglesia; empero, no mostraron al escritor lo opuesto de las doctrinas masónicas con los principios republicanos. Hoy, cuando las Logias han empezado á quitarse la carátula con que cubren sus procedimientos, y muchos jóvenes han ido á aumentar sus filas, parécenos oportuno señalar lo monstruoso que es en nuestro país la existencia de sociedades tan opuestas á la doctrina de la República.

Podríamos demostrar la enemistad radical de la Francmasonería con la República cristiana y bien entendida; mas como esto no haría mella en los jóvenes liberales, vamos á mostrarles que si las Logias son enemigas de la República cristiana, no lo son ménos de los principios promulgados en la Constitucion.

En frente del programa liberal aparecen estas palabras usurpadas al catolicismo: libertad, igualdad, fraternidad; palabras que bien entendidas

son y deben ser el lema de la República católica. Pues bien: vamos á ver perentoriamente que esta hermosa frase es completamente desconocida en la práctica en las sociedades secretas. Empezaremos por la libertad, recorriendo los principales derechos reconocidos en la Constitucion.

Libertad de dar y recibir la instruccion que á bien se tenga.—De repente, en todos los países del mundo, lo mismo en la despótica Alemania que en la republicana Colombia; lo mismo en Italia que en Chile, se proclamó á un mismo tiempo la enseñanza obligatoria. En vano los pueblos protestaron contra tamaño atentado que venia á arrancarles sus creencias religiosas; la órden habia salido de las Logias y á ella estaban obligados los gobernantes en virtud del juramento de obediencia prestado en el seno de la tenebrosa asociacion. Millares de testimonios podríamos citar en comprobacion de que la Masonería fué la autora de este atentado, mas nos contentaremos con las siguientes palabras que hacian parte de un proyecto presentado al Grande Oriente de la Masonería belga: "*Obligacion para el padre y para la madre viuda de enviar forzosamente sus hijos á la escuela.*" Y el *Mundo masónico* añade: "Sobre esta cuestion deben reconcentrarse todos los esfuerzos de la Masonería." En vista de esto, respóndasenos: ¿es la Logia enemiga ó nó de la República?

Libertad de pensamiento, de palabra y de imprenta.—Innumerables ejemplos pudiéramos presentar para demostrar lo que son estas libertades en la Logia, pero por más reciente basta el hecho ocurrido últimamente con un Senador de la República, el señor José María Samper. Este señor hacia muchos años que se habia separado de la Logia, y sin embargo

esta Corporacion, con motivo de un discurso pronunciado contra el General Mosquera su gran Macestre, lo dirigió una reprimenda como contraventor de las leyes de la Masonería. Si esto hacen con un hombre separado de la Sociedad, ¿qué no harán con los individuos que están bajo su inmediato dominio? ¿En qué consiste este fenómeno que vemos todos los días: un individuo impugna en el Congreso una ley con fuertes y merecidas razones, mas de repente un día calla, cede el campo á sus contrarios y en el momento de votar da su consentimiento á la ley que habia impugnado? La razon de este hecho está en la manera cómo en las sociedades secretas se entiende la libertad.

Inviolabilidad de la vida humana.—A mediados del año pasado, en frente á la catedral de la ciudad de Quito caía herido por puñales asesinos uno de los hombres más notables que poseía la América española: el inmortal García Moreno. Ni su vasto talento, ni su habilidad en el Gobierno, ni su indisputable mérito reconocido hoy en Europa, bastaron para detener el hierro de los asesinos pagados por las Logias. Y no se nos niegue la procedencia del crimen, porque la prensa del mundo entero atribuyó este hecho á las sociedades secretas, y hasta hoy estas sociedades no han protestado contra tan negra acusacion. Centenares de asesinatos cometidos en Europa han resultado ordenados por ellas, y sus mismos miembros no se empeñan en negarlos. Y la prueba más perentoria la tenemos en el juramento que deben prestar los masones al recibir el grado de compañero. "Yo juro no revelar nunca los secretos, signos... de los francmasones. En caso de faltar á mi palabra, que me quemén los labios, que me corten la mano, que

F 13982

105

me arranquen la lengua, que me atraviesen la garganta, que mi cadáver sea colgado en la Logia durante la admision de un nuevo hermano para que sea padron de mi infidelidad y espanto de los demas; que se le quemé luego y se arrojen sus cenizas al viento."* ¿No reconocéis en estos violentos partidarios de la inviolabilidad de la vida humana á los que en 1860, en Bogotá mismo, celebraron su triunfo levantando cadalsos para sus enemigos?

Libertad de cultos.—De sobra está demostrado que el objeto de las logias es la destruccion de toda religion revelada, sobre todo del catolicismo. ¿Queréis pruebas de ello? Escuchad á los mismos masones: "El catolicismo es una fórmula gastada, repudiada por todo hombre que piense seriamente... un edificio carcomido!" † "Es preciso tener energía para destruir ese farrago de fibulas, aunque la antorcha de la razon tenga que reducir á cenizas lo que queda en pié de esos vestigios de la ignorancia y del oscurantismo." ‡ En Colombia no existe más culto que el católico, y el catolicismo es perseguido por el Gobierno, dócil agente de la Masonería; luego la libertad de cultos es para esa sociedad una quimera.

Demostrado que la libertad no es conocida por los masones, vamos á ver lo que para ellos son la igualdad y la fraternidad. En primer lugar, ellos han formado de su sociedad un mundo aparte del que excluyen á los profanos, como llaman á los que no son masones. De modo que todas sus promesas de fraternidad y proteccion no son para los extraños, á

* Dia del St-Johannis-Grade der grossen.

† M. Neut. t. 1, p. 142.

‡ Ibid.

quienes miran como irreconciliables enemigos. En Colombia existen tres millones de individuos y de éstos el uno por mil, cuando más, pertenecerá á las sociedades secretas. ¿Y podrá ser hombre fraternal y republicano quien mira en la inmensa mayoría de los colombianos, profanos, enemigos con quienes no tiene deber alguno que llenar? Mas si siquiera entre ellos hubiera verdadera fraternidad, no habria tanto motivo de censura; pero esta fraternidad existe mientras necesitan de un individuo para sus fines, y luego que lo juzgan inútil no vuelven á acordarse de él. El señor Samper ha manifestado las pruebas de cariño que ha recibido en sus padecimientos de parte de sus hermanos los masones.

En cuanto á la igualdad, júzguese si existirá en una sociedad que ha establecido grados jerárquicos que se dominan los unos á los otros. El aprendiz es igual al caballero Kadusch, como una bellota á un melon. En nuestra República, queriendo exagerar la igualdad, se borraron no solo los títulos de nobleza sino hasta aquellos que se daban al Presidente de la República y demas empleados de alta categoría; y los masones, en su odio á la República, continuaron con los títulos que habian heredado de sus antecesores los masones españoles. El Ilustre Elegido, el Sublime Caballero elegido, el Sublime Principio del Real secreto, el Soberano Gran Inspector General, y otros títulos igualmente pomposos y vacíos sirven hoy para halagar la vanidad de los que, faltos de mérito, buscan en la Logia una compensacion del desprecio con que la sociedad los abruma. El General Mosquera es entre nosotros "El Serenísimo Gran Maestro muy Ilustre hermano," y todos los demas altos masones se ador-

nan con semejantes envidiables títulos.

La publicidad es otro de los dogmas sancionados en la República, y ese principio no hay para qué decir hasta qué punto está violado por los que se constituyen en sociedad secreta. ¿Cómo es, se dirá, que los amigos de que todo se publique esconden tanto sus actos? Porque esos actos, que son contrarios á la República, serian rechazados con indignacion por un pueblo rescatado con la sangre de los Próceres de la Independencia; porque su hostilidad á la religion seria, el dia en que fuera de todos conocida, severamente castigada por la católica poblacion de nuestra Patria.

El otro principio establecido en la República es el de tolerancia, palabra no ménos vacía de sentido que las otras que hemos mencionado. En efecto; mírese la obra de esta asociacion en todo el mundo. En Italia Pio IX encarcelado, en Alemania y Suiza los católicos privados de sus derechos; en España las familias carlistas arrojadas del país; en Venezuela, Méjico, &c. el Clero activamente perseguido, demuestran claramente la tolerancia de que están animadas las sociedades secretas que hoy dirigen la política europea y americana. Entre nosotros mismos, el señor Murillo propuso en una de las reuniones de esta sociedad una persecucion contra el Clero, y el *Diario de Cundinamarca* presenta un proyecto de tuicion por el estilo de los que en Alemania promulga el republicano Bismark. No han caído en la cuenta esos señores que el último grado del heroísmo es el martirio, y que es mal cálculo en una guerra formar héroes de los enemigos.

En fin: la Masonería tiene por jefe supremo á un Monarca absoluto: el Emperador Guillermo, quien trans-

mite á los republicanos masones de Colombia las órdenes dimanadas de su régia voluntad soberana.

Como última prueba del servilismo de las sociedades secretas diremos que estamos seguros de que no habrá un mason que se atreva á contradecir los cargos que les hacemos, por cuanto no conviene á sus fines que el periodismo se ocupe de ellos; y si responden, no será para tratar sobre el asunto, sino para llamarnos fanáticos, oscurantistas, ultramontanos, y hasta para hacernos el cargo de servilismo y de amor á la monarquía y odio á la República.

Jules de N. Señora de Lourdes DE CHAPINERO.

PEREGRINACIONES.

El Seminario Conciliar de la Arquidiócesis vino en peregrinacion á Nuestra Señora de Lourdes de Chapinero, el martes 18 de Abril. Celebró la misa cantada, el señor Rector del Colegio, doctor Bernardo Herrera R. La música y canto fueron desempeñados hábilmente por algunos superiores y alumnos del Seminario; y la mayor parte de éstos recibió la sagrada comunión de manos del señor Rector; y terminó la romería con algunos himnos dedicados á la Virgen Santísima, despues de que el Seminario depositó su óbolo para la obra del templo.

El señor Presbítero doctor Justo González, á la cabeza de más de 400 vecinos de la parroquia de Fontibon, llegó el sábado 22 de los corrientes á cumplir su romería á Chapinero.

Cantadas las letanías mayores se dió comienzo, á las ocho de la mañana, á la celebracion de la misa, ofrecida por el señor Cura de Fontibon.

En el discurso que pronunció el señor Doctor Federico Aguilar, con la elocuencia que lo distingue, enseñó á los oyentes cuáles debian ser los frutos que debian sacar de la peregrinacion (uno de éstos prometer no pertenecer jamás á ninguna sociedad ó partido condenado por la autoridad infalible